

# Cuba planeaba ocupar Grenada dice Reagan

Washington, Oct. 27 (Latin-Reuter). El presidente Ronald Reagan dijo esta noche que tropas estadounidenses que invadieron Grenada el martes hallaron claras evidencias de que Cuba planeaba ocupar esa pequeña isla del Caribe.

Defendiendo su decisión de actuar contra el Consejo Revolucionario Izquierdista de Grenada, que accedió al poder en un sangriento golpe el 12 de octubre, Reagan acusó a la Unión Soviética de fomentar la violencia en la isla y también en Libano.

En un discurso televisado sobre la convulsión en ambos países, Reagan dijo que Moscú "aporta apoyo directo a través de una red de testaferros y terroristas".

Reagan habló unas horas después de que la Casa Blanca dijese que los 2 mil infantes de Marina y "Rangers" del ejército habían hallado en Grenada un amplio despliegue militar

cubano del mismo estilo al que ese país desarrolló en Angola y Etiopía.

Reagan dijo que unos 600 cubanos, que según afirmó La Habana eran obreros de la construcción, fueron tomados prisioneros "y hemos descubierto una base completa con armas y equipo de comunicaciones que deja en claro que una ocupación cubana de la isla fue planeada".

En afirmaciones esporádicas que agregó a su texto preparado, Reagan dijo que un galpón estaba lleno de armas y municiones "abarratado casi hasta el techo, suficiente para miles de terroristas".

Agregó que Grenada era considerada como una bella isla de turismo.

"Bien, no lo es", afirmó, agregando que se estaba convirtiendo en una base para exportar el terrorismo. "Llegamos allí justo a tiempo", dijo.

La Casa Blanca había dicho anteriormente que más de

Pasa a la página 46



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CON EX PRESIDENTE. Ciudad del Vaticano. Oct. 27 (UPI). El Papa Juan Pablo II conversa hoy, con el ex presidente de Costa Rica, Rodrigo Carazo, durante su audiencia general. El tema que abordaron fue el de la urgente necesidad de luchar por la paz mundial.

## Mexicanos sufren otro aumento a la gasolina

México, Oct. 27 (AP). Los mexicanos amanecieron hoy con la sorpresa de un nuevo incremento en los precios de la gasolina, el tercero en lo que va del año, en lo que se informó fue un nuevo esfuerzo del gobierno por salir de la aguda crisis económica que afecta al país.

Los nuevos precios son el resultado de incrementos que van del 25 al 30 por ciento en las tres diferentes calidades de combustible que se venden aquí y rigen desde hoy, se anunció en un comunicado de la Secretaría de Hacienda.

La gasolina regular o "Nova" fue elevada del equivalente a 61 a 76 centavos de dólar por galón, mientras que la "Extra" o sin plomo aumentó de 76 centavos a un

1.04 dólar por galón.

El combustible diesel aumentó de 30 a 48 centavos de dólar por galón.

El gobierno dijo que el dinero que derive de este aumento será designado a subsidiar alimentos básicos como pan y tortillas y algunos transportes como el tren subterráneo y ferrocarriles, garantizando que sus precios no se elevarán "cuando menos en lo que resta del año".

Es la primera vez que el gobierno explica el porqué de los aumentos.

En los 11 meses que lleva en el poder el actual gobierno los precios de la gasolina y del diesel han sido aumentados en tres ocasiones, en el caso de la gasolina regular o Nova, la de mayor uso aquí.

Pasa a la página 52



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HUYEN DE GRENADA. St. George's, Grenada. Oct. 27 (UPI). Grupo de estudiantes norteamericanos de la Escuela de Medicina de Saint George, se dirigen hoy hacia helicópteros de su país que los trasladará hasta sus hogares. La resistencia a la invasión disminuyó hoy.

## Rebeldes dañan una base sandinista en el golfo

Tegucigalpa, Oct. 27 (UPI). La rebelde Fuerza Democrática Nicaragüense aseguró hoy que sus comandos "atacaron y dañaron severamente" una nueva unidad militar nicaragüense en el Golfo de Fonseca que servía de base para el suministro de armas a la guerrilla salvadoreña.

Asimismo, dijo que el presidente del directorio nacional y comandante en jefe de la FDN, Adolfo Calero Portocarrero, se entrevistó con Henry Kissinger y otros miembros de la comisión bipartidaria de Estados Unidos sobre Centroamérica, en Washington el sábado pasado.

La comisión encabezada por Kissinger visitó América Central recientemente para recabar opiniones en torno a una política estadounidense para con los países de la región.

En un comunicado difundido en Tegucigalpa, los insurgen-

tes nicaragüenses que operan desde Honduras afirmaron que la noche del martes "fuerzas combinadas de comandos especiales, con la colaboración de elementos de los triángulos de resistencia patriótica, atacaron y dañaron severamente la base militar sandinista en Puerto Potosí, ubicado en Punta Consiguina, al noroeste del territorio nicaragüense.

"El puerto y la base militar sandinista en Potosí era utilizada para el envío de armas y demás pertrechos militares a las unidades de la guerrilla terrorista (izquierdista) de El Salvador, que tienen su centro de operaciones en los departamentos de La Unión y Usulután".

Los rebeldes adujeron que el operativo se llevó a cabo "con absoluta precisión desde el mar por comandos anfibios, así

Pasa a la página 90

## A 278 se eleva número de muertos en atentado

Beirut, Oct. 27 (Latin-Reuter) Los esfuerzos por llevar a las facciones enfrentadas del Líbano a la mesa de negociaciones en Ginebra se incrementaron hoy, en momentos en que el número de muertos por los atentados explosivos del domingo contra las tropas estadouni-

denses y francesas se elevó a 278.

Los funcionarios estudiaban los puntos de vista de varias facciones como parte de los preparativos para la largamente postergada Conferencia de Reconciliación Nacional, programada aho-

Pasa a la página 68

## E.U.A. temía que Cuba adelantara invasión

Washington, Oct. 27 (UPI). Estados Unidos temía que Cuba estuviera a pocos días de aumentar grandemente su presencia militar en Grenada, forzando una invasión norteamericana preventiva a la pequeña isla del Caribe, según dijeron hoy funcionarios de la Casa Blanca.

Las fuentes indicaron que los organismos de inteligencia de Estados Unidos determinarían que asesores militares cubanos de alto rango llegarán a Grenada el lunes, el día antes que desembarcaran las tropas norteamericanas y de seis naciones del Caribe. Los funcionarios aña-

Pasa a la página 94

## Atacarán barco que va a Nicaragua con petróleo

Tegucigalpa, octubre 27 (Latin-Reuter). Rebeldes derechistas amenazaron hoy con atacar a un buque petrolero en camino a descargar crudo en Nicaragua cuando arribe a Puerto Sandino en unos días.

Un vocero de los rebeldes, la Fuerza Democrática Nicaragüense, dijo que no estaba seguro si el buque tanque era griego o iraní pero afirmó que sería atacado cual-

quiera fuese su nacionalidad.

"Consideramos cualquier barco que intente transportar petróleo a Nicaragua como blanco militar", dijo el vocero a Reuters.

No quedó en claro de qué puerto procedía el buque pero hasta el momento el único abastecedor de petróleo a Nicaragua ha sido México.

El vocero dijo que el buque

Pasa a la página 58

## Seguirá en Líbano la fuerza de paz

París, octubre 27 (UPI). La Fuerza Multinacional de Paz permanecerá en el Líbano a pesar del sangriento ataque de que fue objeto el domingo, afirmaron hoy los cancilleres de las cuatro naciones que la componen.

El canciller francés Claude Cheysson, tras reunirse con sus colegas de Estados Unidos, Italia y Gran Bretaña, dijo que renovaron su acuerdo de mantener en Beirut su fuerza combinada de 4,800 soldados.

Sin embargo, la mejor protección para las fuerzas de y el pueblo libanés sería la reconciliación y la unidad de las distintas fac-

ciones políticas en ese país, indicó Cheysson.

"Sería una gran decepción que todas las fuerzas (rivales), del Líbano no hicieron su mejor esfuerzo para lograr la reconciliación", sostuvo tras dos horas de charlas en un castillo del distrito de la Calle St. Cloud, en las afueras de la capital francesa.

Cheysson, flanqueado por el secretario de Estado norteamericano George Shultz, el secretario de Relaciones Exteriores británico, Sir Geoffrey Howe y el canciller italiano Giulio Andreotti, dijo que también discutieron sobre una ayuda combinada más

Pasa a la página 71



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

OBSERVAN HUMO. St. George's, Grenada. Oct. 27 (UPI). Marineros y estudiantes norteamericanos de la Escuela de Medicina, observan el humo que surge de una colina del aeropuerto de Salinas. Los combates, que al comenzar este día continuaban con regular intensidad, casi terminaron durante la tarde.